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PROVINCE DE QUÉBEC 
Ville de Rosemère 
 
Une séance ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier 
est tenue dans la salle du conseil du centre administratif, 235, montée Lesage, Rosemère (Québec), 
et par visioconférence le mercredi 27 mars 2024 à 19:30. 
 
Personnes présentes : Paolo Galati, président; Melissa Wall, commissaire et vice-présidente; 
Bob Pellerin, commissaire et vice-président substitut; Donna Anber, Barbara Barrasso, Anick Brunet, 
Vincent Cammisano, James Di Sano, Stéphane Henley et Désirée Ramacieri; Chloée Alary, Tara 
Anderson et Elena Ferrato, commissaires-parents; et Russell Copeman, directeur général. 
 
Autres personnes présentes : Roma Medwid, directrice générale adjointe par intérim; Giovanna 
Ortona, secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim; Robin Bennett, directeur du Service des ressources informationnelles; 
Lynda DaSilveira, directrice des Services pédagogiques; Florence Delorme, directrice du Service 
des affaires scolaires et de l’organisation scolaire; Michel Dufour, directeur du Service des 
ressources matérielles et du transport; Danier Harvey, Directeur des ressources financières, 
Stephanie Krenn, directrice du Service des Ressources humaines, Michael Quinn, directeur adjoint 
des Services pédagogiques, Maxeen Jolin, coordonnatrice des Communications; et 
Jocelyne Thompson-Ness, agente d’administration. 
 
 
Le président ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à toutes les personnes qui visionnent la 
séance en ligne et il vérifie le quorum auprès de la directrice adjointe du Service des affaires 
juridiques, corporatives et des communications par intérim. Le quorum est atteint. 

HEURE : 19:31 
 
0.0 Ouverture de la séance 
 
0.1 Reconnaissance du territoire 
 
J’aimerais rendre hommage à l’existence des Premières Nations en reconnaissant que la 
Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier se trouve sur le territoire traditionnel de la Nation 
kanien’keha:ka ou Nation mohawk. 
 
Aussi connue comme les « gardiens de la porte de l’Est », la Nation mohawk est membre de la 
Confédération haudenosaunee, qui comprend également les peuples seneca, cayuga, tuscarora, 
onondaga et oneida. 
 
Dans un esprit de vérité, de réconciliation et de collaboration, nous honorons notre relation avec les 
communautés autochtones et respectons l’histoire, la culture et les langues des premiers peuples 
du Canada. 
 
 
1.0 Adoption de l’ordre du jour 
 

Adoption de l’ordre du jour 
 
CC-240327-CA-0079 

IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Tara Anderson que l’ordre du jour contenu au 
document no CC-SWLSB-2024/03/27-CA-001 soit adopté sans modification. 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
2.0 Approbation du procès-verbal – 21 février 2024 
 

Approbation du procès-
verbal – 21 février 2024 
 
 
 
CC-240327-CA-0080 

IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Bob Pellerin que le procès-verbal de la séance ordinaire 
du conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier tenue le 21 février 2024, 
dont les membres ont reçu copie au préalable, soit approuvé sans modification et exempté d’une 
lecture publique par la secrétaire générale. 

Adoptée à l’unanimité 
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3.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim explique les paramètres des deux périodes de questions de 20 minutes 
chacune. Elle attire l’attention des personnes visionnant la séance en ligne à la section dans laquelle 
il leur est possible d’inscrire des questions pour la deuxième période de questions.  
 
 
Elle précise que la deuxième période de questions est consacrée uniquement aux points à l’ordre 
du jour. La période de questions n’est pas une plateforme de débats. 
 
 
Aucune question n’est reçue pour la première période de questions. 
 
 
4.0 Rapport du président 
 
Le président souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes à séance, ajoutant qu’il espère 
que tout le monde a passé une semaine de relâche reposante qui leur fournira toute l’énergie 
nécessaire pour terminer l’année scolaire 2023-2024 en beauté. 
 
Il poursuit en présentant son rapport mensuel comme suit : 
 

• 27 février 2024 : Présence à la réunion du conseil d’administration de l’Association 
canadienne des commissions/conseils scolaires (ACCCS) à Edmonton, en Alberta, 
représentant l’Association des commissions scolaires anglophones du Québec (ACSAQ). 
La réunion offrait une occasion d’échanger de l’information et des pratiques exemplaires 
avec d’autres commissions scolaires canadiennes. Une discussion significative a eu lieu 
avec le ministre de l’Éducation de l’Alberta, l’honorable Demetrios Nicolaides, qui 
considère l’éducation comme un partenariat avec les commissions scolaires; 

• 15 mars 2024 : Présence au 190e déjeuner annuel de la Saint-Patrick en tant que membre 
de la direction de l’ACSAQ; 

• 15 mars 2024 : Présence à la soirée de comédie de l’école primaire Crestview, une activité 
de financement, avec les commissaires Donna Anber, Barbara Barrasso, Vincent 
Cammisano, James Di Sano et Désirée Ramacieri. Les fonds amassés lors de cet 
événement seront utilisés pour offrir de nouvelles technologies aux élèves. La direction et 
le comité organisateur méritent d’être félicités pour cet événement; 

• 22 mars 2024 : Présence au spectacle de variétés de l’Académie de Sainte-Agathe en 
compagnie des commissaires Donna Anber et Désirée Ramacieri, de la commissaire-
parent Chloée Alary et du directeur général. Félicitations à la direction et au personnel 
pour l’organisation de cet événement spécial, ainsi qu’aux élèves qui ont relevé le défi de 
présenter un numéro; 
 
La commissaire Donna Anber indique que l’événement a fait salle comble et que, bien que 
les prestations des élèves étaient remarquables, il est important de noter que parmi les 
80 numéros, nombre d’entre eux étaient présentés par des membres du personnel; 
 

• 24 au 26 mars 2024 : Présence, en compagnie de la commissaire Barbara Barrasso et du 
directeur général, aux cérémonies d’ouverture et de fermeture de la finale régionale de 
Montréal de l’Expo-sciences 2024 d’Hydro-Québec (l’expo-sciences) qui se tenait à l’école 
secondaire Laval Senior. Félicitations aux 19 élèves de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier qui ont présenté des projets dans le cadre de l’expo-sciences, lesquels mettaient 
en valeur leur implication envers la science et la technologie. Nous tenons à féliciter et à 
remercier les personnes ci-dessous : 
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• le comité directeur, pour le temps et les efforts investis pour faire de l’expo-sciences 

un événement réussi tout en s’assurant que l’expérience des élèves était des plus 
enrichissante; 

• l’équipe-école, le Service des ressources informationnelles, le Service des 
ressources matérielles et du transport, les Services pédagogiques et le Service des 
communications pour l’aide fournie au comité directeur; 

• les partenaires de l’expo-sciences. 
 
Le président souligne que les élèves de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier 
seront invités à la séance du conseil des commissaires du 24 avril 2024, au cours de 
laquelle ils seront félicités pour leur participation et leurs réalisations. Il indique que 
Nathan Aruna et Christos Velmachos, des élèves de l’école secondaire Laval Senior, 
participeront à l’événement Regeneron International Science and Engineering Fair à 
Los Angeles en Californie, au mois de mai 2024. Ces deux élèves ont également 
représenté le Québec au même événement à Dallas au Texas, l’année précédente; 
 

• 27 mars 2024 : Finales de hockey de la CSSWL : Présence, en compagnie des 
commissaires Barbara Barrasso et Anick Brunet, ainsi que la commissaire-parent Elena 
Ferrato, au tournoi de la mini-ligue de hockey (RSEQ) à laquelle participaient des écoles 
primaires de la CSSWL. L’événement mettait en valeur la camaraderie au sein des élèves 
participant à la compétition, sur glace et hors glace; ces élèves provenaient des écoles 
primaires Crestview, Genesis, Hillcrest, Jules Verne, Laurentian, McCaig, Our Lady of 
Peace, Pierre-Elliott-Trudeau, Souvenir, Saint-Paul, Saint-Vincent, Terry Fox et Twin 
Oaks. Il y a eu des matchs et des concours d’habiletés qui ont mené à un match de finale 
opposant les écoles primaires Terry Fox et Twin Oaks, match qui a été remporté par 
l’équipe de Twin Oaks. Merci à toutes les personnes qui ont participé à l’événement. 
 
La commissaire Barbara Barrasso fait savoir que plus de 150 élèves participaient à cet 
événement et que, pour y prendre part les élèves devaient avoir un bon dossier scolaire, 
ce qui n’a pas été un problème, car ils voulaient tous vraiment y participer. Le trophée 
Kariganis pour l’équipe démontrant le meilleur esprit sportif a été décerné aux écoles 
primaires Crestview et Our Lady of Peace qui ont formé une équipe combinée puisque les 
deux écoles n’avaient pas assez de joueurs pour former une équipe complète. Le but 
n’était pas de gagner, mais plutôt de s’amuser et de faire de nouvelles rencontres. Par 
ailleurs, le président de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a enfilé ses patins et 
s’est joint aux élèves sur la glace pour le concours d’habiletés; 

 
Commentaires de la communauté 
 

• La commissaire Donna Anber félicite Oliver Rusu, un élève de l’Académie de Sainte-
Agathe, qui a reçu une grande distinction pour le projet qu’il a présenté à la finale régionale 
de Montréal de l’Expo-sciences 2024 d’Hydro-Québec. Elle note également que l’école 
primaire Arundel est une petite école disposant de ressources limitées et, récemment, 
l’école s’est associée à l’École de la Vue pour offrir des examens de la vue gratuits aux 
élèves de la maternelle 4 ans et de la maternelle 5 ans. Il s’agit d’un partenariat dans la 
communauté très positif; 

• Le commissaire Bob Pellerin souligne que les élèves et le personnel de l’école primaire 
Rawdon ont participé au défilé de la Saint-Patrick de Rawdon le 17 mars 2024; 

• La commissaire Barbara Barrasso remercie la commissaire-parent Elena Ferrato pour 
l’invitation au petit-déjeuner Pink in the City le 27 février 2024, faisant remarquer que la 
directrice des Services pédagogiques de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier était 
membre de la table ronde pour la célébration des femmes. 
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La directrice des Services pédagogiques indique que cet événement était extraordinaire 
et comptait plus de 400 personnes présentes. C’était un honneur d’être invitée à faire 
partie de cette table ronde par Pink in the City, une organisation qui collecte des fonds 
pour la sensibilisation et la recherche sur le cancer du sein. Une juge en chef s’est 
adressée aux personnes présentes au sujet du rôle de juge et de ce qu’il a fallu pour y 
parvenir. Un merci tout particulier à Daniel Johnson, animateur de vie spirituelle, pour son 
travail auprès des élèves de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier dans la réalisation 
de ce projet; 
 

• La commissaire Anick Brunet fait savoir que le 30 mars 2024, la chorale de l’école 
primaire Genesis chantera lors du match de hockey des Rockets de Laval. 
 
Le président souligne que, en plus de la prestation de la chorale durant le match des 
Rockets de Laval, la Fondation Sir-Wilfrid-Laurier vendra des billets pour un tirage 50-50 
pour récolter des fonds; 
 

• La commissaire Désirée Ramacieri indique que l’organisme de participation des parents 
de l’école primaire Laurentia a adopté une nouvelle initiative où les surplus de pizza du 
dîner mensuel sont offerts à l’organisme Le book humanitaire à Saint-Jérôme. 

 
 
5.0 Rapport du directeur général 
 
Le directeur général présente son rapport mensuel et note ce qui suit : 
 
Bâtir des ponts 

• Les visites dans les écoles et les centres vont bon train et l’objectif de visiter tous les 
établissements d’ici la fin de l’année scolaire sera atteint; 

• La sous-ministre de l’Éducation, Carole Arav, a récemment visité la région des 
Laurentides, y compris la commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier. Sa visite lui a permis de 
constater les divers défis et importants enjeux auxquels notre commission scolaire et les 
centres de services scolaires sont confrontés; 

• La commission scolaire fait désormais partie de la Commission d’étude et d’expertise en 
Formation générale des jeunes, laquelle est un groupe de travail de la Fédération des 
centres de services scolaires du Québec (FCSSQ). Bien que le secteur anglophone ne 
fasse pas officiellement partie de ce groupe, une invitation a été lancée à l’Association des 
directeurs généraux des commissions scolaires anglophones du Québec (ADGCSAQ) afin 
de nommer une observatrice ou un observateur, et il indique qu’il a été sélectionné; 

 
Affectations administratives pour 2024-2025 

• Le processus annuel est en cours et l’objectif est de réduire le plus de postes par intérim 
possible au sein des écoles et des centres, en les remplaçant par des postes permanents 
de manière à assurer une meilleure stabilité; 

• Des postes par intérim subsisteront, mais cela devrait être minimal; 
 
Mise à jour sur l’école primaire à Saint-Lin 

• Le projet avance très bien; 
• La commission scolaire prendra possession du bâtiment le 19 avril 2024; 
• L’école devrait être prête à accueillir les élèves au début de l’année scolaire 2024-2025; 

 
Occasions de fierté 

• 22 mars 2024 : Présence au spectacle de variétés de l’Académie Sainte-Agathe. Il indique 
qu’il participera à autant d’activités que possible dans les écoles et les centres; 
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• 26 mars 2024 : Présence à la cérémonie de remise des prix et de fermeture de la finale 
régionale de Montréal de l’Expo-sciences d’Hydro-Québec (l’expo-sciences) qui se tenait 
à l’école secondaire Laval Senior. Parmi les participants de l’expo-sciences, on comptait 
17 écoles secondaires et un cégep, et plus de 30 000,00 $ en prix ont été remis. L’école 
secondaire Laval Junior, l’école secondaire Laval Senior et l’Académie de Sainte-Agathe 
ont toutes trois participé à l’événement. Des photos et des renseignements sur l’expo-
sciences se trouvent sur le site Web de la commission scolaire; 

 
Dates des événements à venir 
 

• Le mois d’avril est le Mois de l’acceptation de l’autisme et nous encourageons donc les 
directions et les conseils d’établissement à organiser des activités ou à participer à des 
activités; 

• Le 22 avril 2024 est le jour de la Terre et nous encourageons les écoles et les centres à y 
participer; 

• Les inscriptions en formation professionnelle se font en tout temps pour les cours de 
francisation; une cohorte pour le programme Professional Sales débutera le 8 avril 2024, 
et une cohorte pour le programme School Daycare Educator débutera le 21 mai 2024. 

 
 
6.0 Affaires découlant du procès-verbal 
 
6.1 Programme d’études de l’école secondaire – Section 8.0 
 

Programme d’études de 
l’école secondaire – 
Section 8 
 
 
 
CC-240327-ED-0081 

ATTENDU QUE le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a 
adopté la résolution no CC230621-ED-0144 approuvant les modifications à la politique no 1999-
ED-04 : Programme d’études de l’école secondaire, à l’exception de l’article 8.0, de manière à 
tenir compte du projet pilote du nouveau programme d’été; 
 
ATTENDU QUE les résultats du projet pilote du nouveau programme d’été ont été évalués et 
présentés au conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier, qui a ensuite 
adopté la résolution no CC231218-ED-0048 autorisant une consultation supplémentaire à propos 
de l’article 8.0 de la politique no 1999-ED-04 : Programme d’études de l’école secondaire du 
8 janvier 2024 au 6 février 2024; 
 
ATTENDU QUE les conseils d’établissement, le comité de parents, l’Association québécoise des 
cadres scolaires – section Sir-Wilfrid-Laurier, l’Association des administrateurs Sir-Wilfrid-Laurier, 
le Syndicat des enseignants et des enseignantes de Laurier, le SPPOQA (Syndicat des 
professionnelles et professionnels de l’Ouest de Québec Anglophone), la CSN-S18 et le SEPB-
Québec-FTQ, section locale 577 ont été consultés concernant le règlement et que leurs 
commentaires ont été reçus et pris en considération; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Donna Anber que, sur recommandation du comité 
consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-
Laurier approuve les modifications à l’article 8 de la politique no 1999-ED-04 : Programme 
d’études de l’école secondaire, telles qu’elles apparaissent au document no SWLSB-2024/03/27-
ED-001; 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
7.0 Décisions du conseil 
 
7.1 Ressources humaines 
 
7.1.1 Nomination de la direction du Service des ressources humaines 
 
Le président indique au conseil des commissaires que la candidature retenue pour le poste de 
direction du Service des ressources humaines a été approuvée à l’unanimité par le comité de 
sélection. 
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La directrice du Service des ressources humaines précise que toutes les candidates et tous 
les candidats présentaient un très haut calibre et que la candidature recommandée œuvre dans le 
domaine des ressources humaines depuis 20 ans, dont 16 au sein de notre commission scolaire. 
 

Nomination de la direction 
du Service des ressources 
humaines 
 
CC-2400327-HR-0082 

ATTENDU QUE le poste de direction du Service des ressources humaines sera vacant à compter 
du 4 juin 2024; 
 
ATTENDU l’application des politiques no 2000-HR-01 : Conditions d’emploi des gestionnaires 
représentés par l’Association des administrateurs Sir-Wilfrid-Laurier et no 2000-HR-02 : Conditions 
d’emploi des gestionnaires représentés par l’Association québécoise des cadres scolaires – 
section Sir-Wilfrid-Laurier (les politiques de gestion); 
 
ATTENDU QUE le poste a été affiché et que le comité de sélection a mené des entrevues le 19 
mars 2024; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Barbara Barrasso que, sur recommandation du comité de 
sélection, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier procède à la 
nomination d’Anne-Marie Lavoie à titre de directrice du Service des ressources humaines, 
conformément aux politiques de gestion de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier, et ce, à 
compter du 29 mai 2024. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
Mme Anne-Marie Lavoie intègre la séance.    HEURE : 19:46 
 
 
Au nom du conseil des commissaires, le président félicite Mme Lavoie pour sa nomination au poste 
de directrice du Service des ressources humaines, soulignant qu’elle occupait antérieurement une 
fonction au sein de la commission scolaire et que lors de son entrevue, elle a su démontrer qu’elle 
a acquis beaucoup d’expérience alors qu’elle occupait un poste à l’extérieur de la commission 
scolaire et qu’elle a l’intérêt supérieur de la commission scolaire à cœur. 
 
Mme Lavoie remercie le conseil des commissaires pour cette occasion et ajoute qu’elle a hâte de 
relever le défi et de revenir dans la grande famille de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier. 
 
Le président souligne que cette nomination est accompagnée d’un sentiment doux-amer, car cela 
signifie que la retraite de la directrice actuelle du Service des ressources humaines, Stephanie 
Krenn, approche à grands pas. Au nom du conseil des commissaires, le président remercie Mme 
Krenn pour son dévouement envers l’éducation et pour ses nombreuses années au sein de la 
commission scolaire. 
 
 
7.2 Service des affaires juridiques, corporatives et des communications 
 
7.2.1 Désignation du nom de la nouvelle école à Saint-Lin-Laurentides 
 
Le président invite la coordonnatrice des communications à expliquer le processus qui a été suivi 
pour nommer la nouvelle école à Saint-Lin-Laurentides. 
 
La coordonnatrice des communications présente les informations à propos du concours qui a été 
tenu pour nommer la nouvelle école à Saint-Lin-Laurentides comme suit : 
 

• Tous les membres du personnel, 217 au total, des écoles concernées par le redécoupage 
des bassins d’alimentation, soit les écoles primaires Franklin Hill, Joliette, Laurentia, 
Pierre-Elliott-Trudeau, Pinewood et Rawdon, et les 258 familles qui sont inscrites à la 
nouvelle école ont reçu l’information concernant le concours; 

• L’échéancier du concours était le suivant : 
• 13 au 22 mars 2024 : Période de soumission des noms suggérés pour la nouvelle 

école. Nous avons reçu 51 suggestions de noms; 
• 25 mars 2024 : Le comité de la nouvelle école primaire a passé en revue les noms 

suggérés reçus et en a sélectionné trois : 
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• Achigan Elementary School (École primaire Achigan), faisant référence 

à la rivière qui traverse le cœur de Saint-Lin-Laurentides et qui a joué un rôle 
important dans l’histoire de la ville ainsi que ses activités commerciales; 

 
• Heritage Elementary School (École primaire Héritage), pour rendre hommage 

aux origines de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier, car Saint-Lin-
Laurentides est la ville natale de sir Wilfrid Laurier; 

• Laurier Elementary School (École primaire Laurier), qui reflète l’essence des 
divers noms proposés, tout en représentant un mariage harmonieux des noms 
proposés rendant hommage à la mémoire de sir Wilfrid Laurier; 

• 26 et 27 mars 2024 : Les trois noms ont été renvoyés à toutes les familles inscrites 
et tous les membres du personnel des écoles concernées par l’ouverture de la 
nouvelle école afin qu’un vote soit tenu pour déterminer le nom favori. Le vote s’est 
terminé aujourd’hui, 27 mars 2024 à 15 h; 

• Voici les résultats du vote obtenus un peu plus tôt aujourd’hui : 
• Achigan Elementary School (École primaire Achigan) : 31 votes ou 16 %; 
• Heritage Elementary School (École primaire Héritage) : 87 votes ou 44 %; 
• Laurier Elementary School (École primaire Laurier) : 80 votes ou 40 %; 

• Un logo sera conçu une fois que l’école sera ouverte, que les élèves et le personnel 
seront sur place et que le conseil d’établissement aura été établi. 

 
Le commissaire Bob Pellerin remercie toutes les personnes ayant participé au projet de cette 
nouvelle école attendue depuis longtemps par la communauté. 
 

Désignation du nom de la 
nouvelle école à Saint-Lin-
Laurentides 
 
CC-240327-CA-0083 

ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier ouvrira une nouvelle école primaire 
pour l’année scolaire 2024-2025 à Saint-Lin-Laurentides; 
 
ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier a lancé un concours auprès de 
toutes les familles inscrites à cette nouvelle école primaire ainsi que les membres du personnel 
des six (6) écoles concernées par le redécoupage des bassins d’alimentation, les invitant à 
proposer un nom; 
 
ATTENDU QUE les résultats du concours ont été présentés au comité de la nouvelle école 
primaire pour obtenir leurs commentaires et leurs recommandations; 
 
ATTENDU QUE le comité de la nouvelle école primaire a passé en revue les résultats du 
concours et a recommandé que trois (3) noms pour la nouvelle école primaire à Saint-Lin-
Laurentides soient transmis à toutes les familles inscrites ET QU’ON demande à chaque famille 
de choisir un (1) nom parmi ces trois (3) aux fins de recommandation au conseil des 
commissaires; 
 
ATTENDU QUE les familles inscrites à la nouvelle école à Saint-Lin-Laurentides ont soumis 
leurs recommandations respectives ET QUE les trois (3) noms suivants ont reçu le plus de 
votes : 
 

École primaire 

Achigan Elementary School (École primaire Achigan) 
Heritage Elementary School (École primaire Héritage) 

Laurier Elementary School (École primaire Laurier) 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Vincent Cammissano que, sur recommandation du 
comité de la nouvelle école primaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire 
Sir-Wilfrid-Laurier donne à la nouvelle école primaire de Saint-Lin-Laurentides le nom Heritage 
Elementary School (École primaire Héritage). 

Adoptée à l’unanimité 
 
Le président félicite la communauté pour la nouvelle école primaire Héritage.  
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Le commissaire Bob Pellerin indique que le nom de la nouvelle école est très approprié puisqu’une 
petite maison située à Saint-Lin-Laurentides est en fait un site patrimonial, qui se dit « heritage site » 
en anglais, car il s’agissait en fait de la maison de sir Wilfrid Laurier. 
 
 
7.3 Ressources matérielles et transport 
 
7.3.1 Engagement d’entrepreneur – Contrat à exécution sur demande – Travaux de 

plomberie 
 

Engagement 
d’entrepreneur 
 
Contrat à exécution sur 
demande 
 
Travaux de plomberie 
 
CC-240327-MR-0084 

ATTENDU QUE, conformément au Règlement sur les contrats de travaux construction des 
organismes publics, « un organisme public peut conclure un contrat à exécution sur demande 
avec un ou plusieurs entrepreneurs lorsque des besoins sont récurrents et que la valeur 
monétaire des travaux de construction, le rythme ou la fréquence de ceux-ci sont incertains »; 
 
ATTENDU la publication de l’appel d’offres public no 23-209-09 concernant un contrat à 
exécution sur demande pour des travaux de plomberie et l’ouverture, le 27 février 2024, des 
soumissions reçues en réponse à cet appel d’offre; 
 
ATTENDU QUE l’appel d’offres a été divisé en trois lots régionaux (région est, région nord et 
région ouest) pour permettre à chaque soumissionnaire de faire une soumission sur un ou 
plusieurs lots; 
 
ATTENDU QUE la conformité de tous les soumissionnaires a été vérifiée; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Anick Brunet que, sur recommandation du comité 
consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-
Wilfrid-Laurier octroie un contrat de trois ans (1 an + 2 périodes optionnelles d’un an chacune) 
pour des travaux de plomberie comme suit : 
 

Lot 
Classement 

(du prix le plus 
bas au plus 

élevé) 

Nom du prestataire de 
services 

Montant total  
pour 3 ans,  

avant les taxes 

1 Région est 1 Mécanicaction inc. 115 050,00 $ 

2 Construction Raytech (2014) inc. 122 850,00 $ 

3 Construction Nazar inc. 129 862,50 $ 

4 Oslo Construction inc. 160 728,75 $ 

5 Av-Tech inc. 177 735,00 $ 

2 Région nord 1 Mécanicaction inc. 115 050,00 $ 

2 Construction Raytech (2014) inc. 122 850,00 $ 

3 Construction Nazar inc. 129 862,50 $ 

4 Av-Tech inc. 177 735,00 $ 

5 Oslo Construction inc. 189 701,55 $ 

3 Région ouest 1 Mécanicaction inc. 115 050,00 $ 

2 Construction Raytech (2014) inc. 122 850,00 $ 

3 Construction Nazar inc. 129 862,50 $ 

4 Oslo Construction inc. 160 728,75 $ 

5 Av-Tech inc. 177 735,00 $ 
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 QUE, conformément au Règlement sur les contrats de construction des organismes publics, 
« lorsque le contrat à exécution sur demande est conclu avec plusieurs entrepreneurs, les 
demandes d’exécution sont attribuées à l’entrepreneur qui a soumis le prix le plus bas, à moins 
que celui-ci ne puisse y donner suite, auquel cas les autres entrepreneurs sont sollicités en 
fonction de leur rang respectif », la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier sollicitera les autres 
entrepreneurs conformes ayant déposé une soumission, selon leur rang respectif indiqué dans 
le tableau ci-dessus; 
 
QUE l’engagement des entrepreneurs soit conditionnel à la réception de tous les documents 
contractuels; 
 
ET QUE la direction du Service des ressources matérielles et du transport soit autorisée à 
signer tout document donnant plein effet à la présente. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
7.3.2 Engagement d’entrepreneur – Projet de rénovation de la ventilation – École 

secondaire régionale Laurentian (blocs B et C) 
 
En réponse à un commentaire de la commissaire Donna Anber concernant la possibilité 
d’encourager les entrepreneurs locaux à présenter des soumissions pour les divers contrats, le 
président explique que tous les appels d’offres sont publics et que la commission scolaire n’a aucun 
contrôle sur les entrepreneurs qui soumettent la soumission conforme la plus basse. 
 
Le directeur du Service des ressources matérielles et du transport fait remarquer que toutes les 
soumissions pour un projet sont ouvertes à une date spécifique, à une heure spécifique et à un 
endroit spécifique, et que tous les entrepreneurs éventuels ayant présenté une soumission pour le 
projet sont invités à assister à l’ouverture.  
 
Le directeur général précise que toutes les commissions scolaires et tous les centres de services 
scolaires sont tenus, conformément à la loi, d’utiliser le SEAO (Système électronique d’appel d’offres 
du Gouvernement du Québec), où les entrepreneurs trouvent les contrats pour lesquels ils 
souhaitent présenter une soumission. Chaque étape de la procédure d’appel d’offres est 
réglementée. 
 

Engagement 
d’entrepreneur 
 
Projet de rénovation de la 
ventilation 
 
École secondaire régionale 
Laurentian 
 
(Blocs B et C) 
 
CC-240327-MR-0085 

ATTENDU QU’il est nécessaire de remplacer certains composants du système de ventilation 
des blocs B et C de l’école secondaire régionale Laurentian; 
 
ATTENDU la publication de l’appel d’offres public no 23-184-01 concernant la rénovation de la 
ventilation dans les blocs B et C de l’école secondaire régionale Laurentian et l’ouverture, le 
14 mars 2024, des soumissions reçues en réponse à cet appel d’offres;   
  
ATTENDU QUE la conformité de tous les soumissionnaires a été vérifiée; 
  
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire Désirée Ramacieri que, sur recommandation du comité 
consultatif – réussite scolaire, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-
Wilfrid-Laurier octroie le contrat relatif à la rénovation de la ventilation dans les blocs B et C de 
l’école secondaire régionale Laurentian à Construction P. Stafford inc., au coût total 
de 928 000,00 $, avant taxes, ou 991 909,04 $, taxes nettes; 
 
QUE l’engagement susmentionné soit conditionnel à la réception de tous les documents 
contractuels; 
 
ET QUE la direction du Service des ressources matérielles et du transport soit autorisée à 
signer tous les documents ayant trait à ce projet. 

Adoptée à l’unanimité 
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7.4 Ressources financières  
 
7.4.1 Répartition des ressources 2024-2025 
 
 

Répartition des ressources 
2024-2025 
 
CC-240327-FR-0086 

ATTENDU QUE la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier doit établir les objectifs et les 
principes de la répartition de ses revenus conformément à l’article 275 de la Loi sur l’instruction 
publique; 
 
ATTENDU QUE la consultation annuelle sur l’élaboration du budget a eu lieu du 
19 décembre 2023 au 17 février 2024, de manière conforme à l’article 193.3 de la Loi sur 
l’instruction publique; 
 
ATTENDU QUE les conseils d’établissement, le comité de parents, l’Association québécoise 
des cadres scolaires – section SWL (AQCS), l’Association des administrateurs de Sir-Wilfrid-
Laurier (AASWL) et le comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en 
difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (EHDAA) ont été consultés et que leurs 
commentaires respectifs ont été reçus; 
 
ATTENDU QUE le comité de répartition des ressources doit faire une recommandation 
annuelle au conseil des commissaires sur la détermination d’objectifs et de principes régissant 
la répartition de ses ressources, conformément à l’article 193.3 de la Loi sur l’instruction 
publique et sur les critères servant à établir la répartition des ressources, en vertu de 
l’article 261 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
ATTENDU QUE le comité de répartition des ressources a étudié les résultats du sondage sur 
le budget afin d’établir ses recommandations en ce qui concerne les objectifs, les principes et 
les critères de répartition de ses ressources et de les inclure dans le document Répartition des 
ressources 2024-2025; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR le commissaire Stéphane Henley que, sur recommandation du comité 
de vérification, le conseil des commissaires de la Commission scolaire Sir-Wilfrid-Laurier 
accepte les recommandations du comité de répartition des ressources pour l’année scolaire 
2024-2025, telles qu’elles apparaissent au document no SWLSB-2024/03/27-FR-001. 

Adoptée à l’unanimité 
 
Le président rappelle à toutes les personnes assistant à la séance en ligne que tous les points 
présentés ce soir font l’objet de discussions en profondeur par les comités consultatifs avant que 
leur adoption ne soit recommandée au conseil des commissaires ou au comité exécutif. 
 
8.0 Points d’information 
 
8.1 Rapport de la fondation Sir-Wilfrid-Laurier 
 
Le commissaire James Di Sano rappelle que la fondation Sir-Wilfrid-Laurier fera un tirage 50-50 pour 
récolter des fonds au cours du match à domicile des Rockets de Laval le 30 mars 2024. 
 
8.2 Rapport des commissaires-parents 
 
8.2.1 Rapport du comité de parents 
 
Le rapport se trouve dans les dossiers de la réunion. 
 
8.2.2 Rapport du comité EHDAA 
 
La commissaire-parent Elena Ferrato indique au conseil des commissaires que l’atelier en ligne du 
19 mars 2024 intitulé The Impact of Stress on Children, Adolescents and Caregivers: Ways to Foster 
Well-Being, présenté par Dave Melnick, s’est avéré très enrichissant et instructif. Une centaine de 
personnes y ont assisté et les commentaires reçus des participants étaient positifs. De nombreux 
participants ont demandé plus d’ateliers de ce genre au cours de l’année scolaire. 
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8.3 Rapport de l’ACSAQ 
 
Aucun rapport n’est présenté. 
 
 
8.4 Rapport du comité central des élèves 
 
Le commissaire James Di Sano mentionne que la prochaine réunion du comité central des élèves 
sera tenue le 2 avril 2024, et que les représentantes et représentants des élèves au conseil, ainsi 
que leurs substituts seront élus. 
 
 
9.0 Période de questions 
 
La secrétaire générale et directrice du Service des affaires juridiques, corporatives et des 
communications par intérim précise que, comme il a été expliqué plus tôt au cours de la réunion, la 
deuxième période de questions est réservée aux questions portant sur les points à l’ordre du jour. 
 
Aucune question n’est posée par le public visionnant la séance en ligne. 
 
 
10.0 Correspondance 
 
Il n’y a aucune correspondance. 
 
 
11.0 Questions diverses 
 
Il n’y a aucune question diverse. 
 
 
12.0 Clôture de la séance 
 
IL EST PROPOSÉ PAR la commissaire-parent Elena Ferrato que la séance soit levée. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
HEURE : 20:38 

 
 
 
 
 
 

PROCHAINE SÉANCE → ORDINAIRE → 24 avril 2024 

 
 
 
 

   
Giovanna Ortona, secrétaire générale par intérim  Paolo Galati, président 
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